

Piden a Contraloría investigar atrasos en el SAR Manuel Bustos y Cesfam 30 de Marzo

Diputado Lagomarsino concurre al ente fiscalizador para exponer retraso en seis proyectos del Servicio de Salud, dos de ellos en la comuna.

David Muñoz Castillo
 cronica@lidersonantonia.cl

Desde 2018 hasta el 31 de julio de este año solo uno de siete grandes proyectos del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio se concretó. Con estos antecedentes el diputado Tomás Lagomarsino concurre a la Contraloría Regional de Valparaíso para que el ente fiscalizador investigue qué ocurre.

El parlamentario explicó que "la causal del ingreso de la solicitud de auditoría y denuncia a Contraloría contra el Servicio de Salud es porque hay un total de seis proyectos, algunos tan antiguos, desde enero de 2018, que no se han concretado con un total de 21 licitaciones fracasadas".

Los proyectos a los que hace mención el diputado son el acelerador de partículas para radioterapia del hospital Carlos van Buren y la reposición de ascensores del mismo recinto, los SAR de Quebrada Verde y Placilla en Valparaíso, y en San Antonio el SAR del Diputado Manuel Bustos y el Cesfam de la 30 de Marzo.

Sobre estas dos iniciativas el diputado de Partido

Radical entregó más detalles.

"El SAR del consultorio Manuel Bustos de Bellavista fue licitado originalmente en septiembre de 2019, se declaró desierto con cuatro oferentes, fue nuevamente licitada un par de meses después en 2019 y adjudicada. La empresa quebró y se está esperando licitar con una nueva empresa para terminar la obra. Esta segunda etapa se ha licitado en dos oportunidades. En abril de 2023, que se declaró desierto con dos oferentes y otra, en octubre de 2023, que también fue declarada desierto".

El diputado calificó como "grave", que se vuelva a licitar, ya que "se declara desierto con oferentes".

El parlamentario recalcó que "ambas nuevas licitaciones para concluir las obras del SAR del Cesfam Manuel Bustos tenían oferentes, al parecer no es un problema por los recursos".

30 DE MARZO

En cuanto al otro proyecto, la reposición del Cesfam 30 de Marzo, precisó que fue licitado en octubre de 2018 y el proceso se declaró desierto con un oferente. "Luego fue licitado en abril de 2019 y también se declaró desierto con tres empresas que concursaron. Un proyecto que en ese entonces estaba en torno a los 4 mil.500 millones de pesos y que no sabemos por qué del 2020 a la fecha no se ha vuelto a licitar. Lo que habla claramente de una mala gestión".

Lagomarsino comentó que "si uno revisa el portal de Mercado Público, que fue lo que hicimos entre el 1 de enero de 2018 hasta el 31 de julio de 2024, de todos los grandes proyectos de Servicio de Salud Valparaíso-



EL ÚNICO GRAN PROYECTO QUE CONCRETÓ EL SVSVA DESDE 2018 A LA FECHA ES EL CESFAM NÉSTOR FERNÁNDEZ DE LLOLLEO.



EN 2019 SE LICITÓ POR PRIMERA VEZ EL SAR DEL MANUEL BUSTOS.

San Antonio solo se ha concretado el 1 de enero de 2018, un proyecto, que es el Cesfam de Lloleto (Néstor Fernández Thomas). Desde esa fecha ningún otro de esos seis proyectos que se han licitado en 21 oportunidades se ha terminado".

El diputado analizó que "si de siete grandes proyectos del Servicio de Salud Valparaíso -San Antonio solo uno se ha concretado y los otros seis no se concretaron teniendo oferentes y posibilidades de adjudicar, estamos claramente ante un problema que no pareciera ser casual, sino que al menos estructural

del servicio de salud. Por los antecedentes que manejo me hacen sospechar que existen otros intereses detrás".

¿Cuáles serían esos intereses?

-Esperamos que si la Contraloría General de la República encuentra los antecedentes que sospechamos, los rinda al Ministerio Público. Creemos que para esto es fundamental que esté la auditoría de Contraloría.

CONCEJAL

El presidente de la comisión de Salud del concejo municipal, Manuel Meza,

SERVICIO RESPONDE

El Svsva respondió que "en junio nos reunimos con la División de Inversiones del Ministerio de Salud para aprobar la revaluación de cuatro proyectos emblemáticos para nuestro servicio, lo cual fue acogido positivamente. Hoy estamos a la espera de la recomendación satisfactoria del Ministerio de Desarrollo Social para la construcción de los SAR de Placilla, Quebrada Verde y Diputado Manuel Bustos de San Antonio, así como la reposición del acelerador lineal y la construcción del búnker en el hospital Carlos van Buren. Esperamos tener en agosto esas recomendaciones sociales para levantar las licitaciones y, con ellas, dar inicio a las obras".

Respecto del Cesfam 30 de Marzo, se ingresó al Gobierno Regional de Valparaíso para actualizar el diseño por normativa eléctrica.

en reiteradas ocasiones alertó sobre estos atrasos. "Se lo señalamos el año pasado al Servicio de Salud que debía hacer las gestiones administrativas y técnicas para revaluar y asignar mayores recursos a cada uno de estos proyectos para que hubiesen oferentes y revisaran la gestión de los equipos técnicos que confeccionan las bases de los procesos licitatorios, apertura, evaluación y adjudicación".

De acuerdo al edil, "ese es un tema a observar, porque no se puede ser juez ni parte en estos procesos".

Para el concejal, "lo que ocurre es preocupante,

porque estamos hablando de la salud pública, de la salud para las personas, acá no ha habido una gestión ni una autocritica en torno a estos procesos".

Meza planteó que "si se van a entregar recursos públicos tienen que estar en manos de profesionales, técnicos competentes para estos efectos y no arrastrar situaciones observables, que no solo las vemos nosotros, sino que hoy día, también lo hace el diputado Lagomarsino, ya que esto sobrepasa la ineptitud y la falta de gestión del servicio de salud, a través de sus equipos técnicos", cerró.

“
 Estamos claramente ante un problema que no pareciera ser casual, sino que al menos estructural del servicio de salud”

Tomás Lagomarsino, diputado.